

SŒURS DE LA FRATERNITÉ SAINT-PIE X

N° 66

Mars 2016

A Pilar, le jour de la consécration de l'église

Lettre aux Amis et Bienfaiteurs

Chers Amis et Bienfaiteurs,

Le crucifix a fait, à sa ressemblance, nos vieilles cathédrales.

Il a dit à l'architecture : Regarde-moi bien, et dessine à mon image un Christ à la tête inclinée, aux deux grands bras étendus sur le sol.

Il a dit à la peinture : Sur tes verrières d'or, d'émeraude et de pourpre, au rond-point du chœur, à la place d'honneur, place, comme un roi, Jésus crucifié et entoure-le d'une escorte de saints.

Il a dit à la sculpture : Burine dans le bronze le Christ, victime agonisante, et mets-le sur l'autel ; taille dans le bois le Christ conquérant, et fixe-le sous l'ogive, à l'arc triomphal ; sculpte dans la pierre le Christ, maître de céans, et suspends-le dans les airs, au seuil de son palais, au sommet du portail.

Architecture, peinture et sculpture ont obéi, et c'est ainsi que le crucifix devint comme le type de nos temples chrétiens.

D'après saint Paul, l'âme des saints est aussi un temple ; « Templum Dei sanctum est, quod estis vos. Le temple de Dieu est saint, dit-il aux fidèles de Corinthe, et ce temple, c'est vous. » (1 Cor 3,17)

Le crucifix, qui eut tant d'influence dans la construction de nos églises de pierre, eut bien plus de part encore dans l'édification de ce temple spirituel qui est l'âme des saints.

Saint Augustin a écrit cette parole : « La croix n'est pas seulement le lit de douleur où Jésus expire, mais encore la chaire où il enseigne. »

C'est par les paroles et les exemples, tombés de cette chaire, que le Sauveur, dans la

suite des siècles, édifiera les âmes. (...)

C'est là surtout, c'est dans le crucifix tout enluminé de sang que les saints ont appris à sanctifier leurs propres âmes.



Pilar, la translation des reliques devant l'ancienne chapelle

C'est que, en dernière analyse, la sanctification d'une âme se réduit toujours à deux éléments, un élément négatif et un élément positif.

Vous trouverez ces deux éléments dans la formule de la vie parfaite, donnée par le Maître : « Si quelqu'un veut venir après moi,

qu'il se renonce, voilà l'élément négatif; et qu'il me suive, voilà l'élément positif. » (...)

Vous les trouvez dans Bossuet : « Quitter tout pour sauver son âme, en allant à Dieu et à son royaume, n'est-ce pas toute la science du christianisme, et ne la voyez-vous pas toute ramassée en Jésus crucifié ? »

Oui, Bossuet dit bien : quitter tout, pour sauver son âme (élément négatif), et aller à Dieu (élément positif), c'est là toute la science du christianisme, toute la science de la sainteté, et cette science, je la trouve toute ramassée en mon crucifix, en Jésus crucifié.

Le Crucifix dans l'histoire et dans l'art, dans l'âme des saints et dans notre vie

J. Hoppenot, sj

Nouvelles des Sœurs

En ce matin du 5 décembre, ce fut grande joie au noviciat de Pilar (**Argentine**). Sous un soleil radieux que la météo n'avait pas prévu, mais qu'une prière confiante a obtenu, Son Exc. Monseigneur de Galarreta a consacré un nouveau lieu de culte, dédié à l'Enfant Jésus. C'est grâce à Lui que le chantier, commencé depuis à peine deux ans, s'est achevé aussi rapidement. La chapelle, simple pièce de la maison qui a, de nombreuses années, servi aux offices religieux, est depuis lors remplacée par une église digne de Notre-Seigneur pouvant contenir environ cent fidèles.

La consécration d'une église rappelle le baptême : nous avons été, nous aussi, en ce jour-là oints du Saint Chrême comme les colonnes de l'édifice le sont. Le feu du Saint-Esprit s'est allumé dans nos âmes pour y faire jaillir l'action de grâces comme l'encens enflammé sur l'autel s'est élevé tout odorant vers le ciel, et même la croix de cendres

sur le sol évoque notre nature si faible et pourtant appelée à recevoir les enseignements divins, de la même façon que le pontife trace les alphabets sur ces grains de poussière !

La similitude peut être poussée plus loin, puisque nos cœurs doivent être ces autels où la sainte Victime s'offre à son Père avec nous, pour le salut des âmes, et d'abord de la nôtre.

C'est à vous, chers bienfaiteurs, qui nous avez soutenues de vos prières et de vos subsides, que nous devons d'avoir maintenant un sanctuaire aussi beau. L'Enfant Jésus que l'on ne prie jamais en vain attirera aussi sans doute les vocations.

Nos sœurs de **République Dominicaine** (île en Amérique Centrale) ont encore besoin de soutien : elles accomplissent vaille que vaille un apostolat chargé, et la communauté a reçu temporairement une cinquième sœur pour soulager leur travail. Leurs ressources sont très limitées, et les fidèles sont dans l'impossibilité de leur venir en aide, étant eux-mêmes très pauvres. Les coupures d'électricité ou d'eau sont ordinaires, les inondations fréquentes, qui empêchent de rallier la grande ville de Saint Domingue, et le climat peut offrir sa part de sacrifices à supporter : dernièrement toutes sauf deux ont eu une activité réduite pour cause de santé ! Mais aussi que de bien à faire en ces âmes d'enfants et de plus grands, qui ne demandent qu'un peu de « pain spirituel », l'enseignement des vérités de la foi, pour s'ouvrir en fleurs de sainteté...

Déjà, nos sœurs épaulent divers groupes de catéchistes éparpillés sur tout le territoire, afin que partout en République Dominicaine on entende parler du Bon Dieu. Comme ailleurs, les sectes font des ravages im-

*Intérieur de l'église de
Pilar, état provisoire*





Ruffec, sous le toit du bâtiment conventuel rénové



Rénovation du bâtiment conventuel

menses, utilisant la pauvreté et la simplicité des habitants. Prions le Maître de la moisson, pour que cet apostolat puisse continuer ! (Nous vous remercions de spécifier si vos dons sont pour cette mission.)

A Ruffec, l'aile conventuelle du XII^e siècle se transforme peu à peu. Les travaux extérieurs sont achevés : surélévation des combles pour y établir des chambres, renouvellement de la charpente et des tuiles, enduit des murs, pose des portes et fenêtres, etc. Tout est maintenant mis en œuvre pour aménager l'intérieur, mais Dieu sait quand cela sera achevé, car le financement manque.

Dimanche de Quasimodo prochain, le 3 avril, les cérémonies de prises d'habit et de professions nous donneront dans les noviciats de l'hémisphère nord 4 nouveaux voiles blancs de novices, 2 voiles noirs de professes temporaires et 2 professions perpétuelles. Petit nombre pour les besoins

de l'Eglise, mais comment ne pas en remercier le bon Dieu, qui seul peut allumer et entretenir le feu de la charité dans les cœurs ! Et comment en cette occasion ne pas vous remercier aussi, chers bienfaiteurs, qui nous soutenez tant ?

Les Sœurs



*Notre-Dame de Compassion,
Priez pour nous*

SI VOUS DESIREZ AIDER LES SŒURS,
vous pouvez envoyer votre correspondance aux :

Sœurs de la Fraternité Saint-Pie X

Abbaye Saint-Michel

7, allée du Château

F - 36290 SAINT MICHEL EN BRENNÉ

Les chèques bancaires et postaux sont à libeller à l'ordre des
Sœurs de la Fraternité Saint-Pie X.